

笑顔と夢と五中プライド



八代市立第五中学校学校だより

No.5 令和7年8月29日

文責：高森 昭憲

<https://jh.higo.ed.jp/yat5>

学校教育目標：「生徒の夢を育み、生徒と地域の未来を創造する教育～成長を実感できる学校～」

2学期がスタートしました～光り輝く 新たな自分へ～

2学期がスタートしました。子どもたちにとってはあっという間の夏休みだったのではないか。県中体連大会では、野球部、女子バレーボール部が県ベスト8、剣道部女子が団体戦決勝トーナメントまで進みました。剣道、陸上、水泳の個人種目でも自分のベストを尽くして活躍を見てくれたことを誇りに思っています。

さて、2学期は9月20日（土）の体育大会、10月の八代都市中体連駅伝大会、11月の文化発表会など、大きな行事があります。学習面では来週早速前期の期末考査があります。3年生は共通テスト、1・2年生は学力調査もあります。2年生は修学旅行も控えています。行事等が目白押しの2学期は、みなさんが大きく成長する学期でもあります。

今年度の生徒会のテーマは「NEXT STAGE～光り輝く 新たな自分へ～」です。今年は写真のようにのぼり旗を作成しました。様々な学校生活の中で自分自身の未来、そして五中の新たな未来を創っていってくれることを期待します



学力・学習状況調査～成果はさらに伸ばし、課題を克服します～

今年4月、3年生対象に実施された「全国学力・学習状況調査（今年度は国語・数学・理科）」の結果が夏休み中に公表されました。この調査では、教科の学力と同時に「生徒質問紙」によるアンケートも実施されています。本校3年生の4月時点の状況を併せてお知らせします。

なお、調査により測定できるのは学力・学習状況の一部分であり、学校における教育活動の一側面であることをご理解ください。

国語・数学に関しては、ともに概ね県及び全国平均と同程度で、国語が若干下回り、数学が若干上回っていました。観点別にみていくと、国語では「話すこと・聞くこと」「書くこと」の領域で課題がみられました。数学では「関数」の領域に課題がみられました。2学期以降の授業や定期考査、朝自習や家庭学習の課題等で対策を行っていきます。

生徒質問紙では、「毎日、同じくらいの時刻に起きていますか」、「毎日同じくらいの時間に寝ていますか」、「学校に行くのは楽しいと思いますか」、「先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか」等の項目で肯定的な回答が県及び全国平均を上回っていました。一方、家庭学習の時間等、学習に関する質問項目、ICTの活用に関する項目が特に肯定的な回答が県及び全国平均を下回っていました。

課題を真摯に受け止め、学校全体で工夫しながら改善に向けた取組を進めていきたいと考えています。

一人一人の学力や質問紙の結果については後日、個人票も配付しますので、ご家庭で確認していただき、これからのお子様の成長につなげていってください。



教え合い学習の様子（1学期研究授業）

※裏面もあります

拠点校部活動がスタートします

昨年度から八代教育委員会が準備を進めてきた拠点校部活動がいよいよスタートします。合同部活動はこれまで実施しており、本校も中体連終了後、新チーム体制になるタイミングで、野球部（三中、六中と合同）、サッカー部（八中、八代中と合同）、女子バスケットボール部（三中と合同）がすでに合同チームとして活動しています。本校は、南部ブロック（三中、五中、六中、日奈久中、二見中、坂本中の6校）に属しておりますが、本来は、南部ブロック内で合同チームを結成することが基本となります。移行期であること、また、これまでの各種目の流れもあり、今年度はサッカー部など、ブロックを超えた結成も一部見られます。来年度以降、現1年生が中心となるタイミングで、南部ブロック内で合同チームを結成していくことが基本となっていきます。

さて、拠点校部活動とは簡単に説明すると、拠点校を設定し、その部活動がない他の中学校を対象に部員募集を行い、拠点校の部員として活動することです。本校生徒が入部できる拠点校部活動は次のとおりです。

第五中学校の生徒が入部できる拠点校部活動（令和7年7月現在）

- （一中）ハンドボール部 柔道部 弓道部 （二中）合唱部
- （三中）男子ソフトテニス部 男子バドミントン部 陸上部 箏曲部
- （四中）相撲部 （六中）男子バレーボール部 （八中）ギターマンドリン部



例えば、本校には男子バレーボール部がありません。男子バレーボール部で活動したい場合は六中が拠点校なので、六中で活動する、ということになります。拠点校部活動についての相談等ありましたら、学校までご連絡ください。

詳細は、8月8日付で八代市教育委員会から出された安心・安全メールに添付ファイルとして瓦版が出されているのでご確認ください。

9月の行事予定

- 1日（月）四点固定運動～5日
- 2日（火）生徒議会
- 3日（水）前期期末考査～5日
- 5日（金）避難訓練
- 9日（火）小中合同挨拶運動（放送）
- 11日（木）生徒集会
- 17日（水）体育大会予行
- 18日（木）振替休業日
- 20日（土）体育大会
- 25日（木）わっこの会
- 26日（金）英語検定
- 30日（火）前期終了日、生徒議会



夏休み体育大会の練習風景

校長の窓

始業式の日に、子どもさんを通じてプリントを配布しておりますが、本校に2名の職員（英語科、国語科）が新たに仲間入りしました。始業式の前に就任式を行いました。また、2年生に1名の転入生があり、全校生徒175名となりました。また、2学期は教育実習生の受け入れも数名あります。



職員一丸となって、子どもたちの健やかな成長のために2学期も精一杯頑張っていきますのでよろしくお願いいたします。



9月20日（土）に体育大会が行われます。夏休みも3年生は数日、練習のために登校して、ダンスの振り付けを考えたり、スローガンや団画を描いたりしていました。私自身、9月の体育大会は久しぶりの経験であり、30年程前とは気候が明らかに違っています。来年度以降、熱中症対策のために5月実施についても検討しなければならない時期に来ているのではないかと考えているところです。体育大会練習、当日と間違ひなく猛暑の中での体育大会になると思います。ご心配おかけしますが、熱中症予防のために細心の注意を払っていきたいと思います。